

Ne vous faites pas d'illusions. L'entente est complète entre l'Italie et l'Allemagne. L'axe Rome-Berlin fonctionne parfaitement. De nouveaux contacts sont prévus prochainement entre hommes d'Etat allemands et italiens. En ce qui concerne l'Espagne, le fait qu'il y ait plus d'Italiens que d'Allemands est normal. Le drame se passe en Méditerranée. Si l'on était appelé à combattre une révolution soviétique dans les pays scandinaves, il y aurait plus d'Allemands que d'Italiens. Bien plus, en Espagne, la présence de contingents allemands trop nombreux pourrait faire naître un doute. La France doit être satisfaite qu'il y ait plus d'Italiens que d'Allemands au sud des Pyrénées.

→ L'Autriche? Certes, le problème est délicat et complexe. Nous l'avons examiné à fond et sur toutes ses faces. Il y a de vieux Autrichiens qui communient encore dans les idées d'autrefois.

→ Mais la jeunesse est naziste et la jeunesse c'est l'avenir.  
C'est pourquoi nous avons l'impression qu'il y a peu ou rien à faire. L'Allemagne un jour absorbera l'Autriche. Comme l'a dit un jour un de nos fonctionnaires: "C'est nous qui nourrissons le chapon, mais c'est les autres qui le mangeront". L'Anschluss... que faire pour l'empêcher? La restauration des Habsbourg? Mais nous savons que si elle avait lieu, l'Allemagne ne respecterait plus l'accord du 11 juillet 1936 et ce serait la fin de l'indé-



- 2 -

pendance autrichienne. D'autre part, quelle attitude les Habsbourg auraient-ils à l'égard de l'Italie? Au cours des siècles, cette famille ne s'est inspirée que d'une politique anti-italienne. En cas de restauration ça pourrait recommencer. Nous pouvons forger des armes contre nous et cela d'autant plus que les Etats de la Petite Entente se sont prononcés également contre cette restauration. Certes, nous ne souhaitons pas l'Anschluss, mais tout laisse entendre qu'il sera un jour ou l'autre fatal, inévitable. L'Allemagne s'étendra jusqu'au Brennère. Certes, ce sera un voisin lourd, agaçant, pénible. Mais nous ne le craignons pas. Le Brennère: huit mois de l'année, c'est la neige; quatre mois, la roche, c'est-à-dire un terrain des plus aisés à défendre. Le Brennère n'est pas un fleuve. Malheureusement peut-être pour l'Italie, car le Rhin au cours des siècles, a constitué entre la France et l'Allemagne une frontière délicate, qui a toujours obligé les deux pays à demeurer éveillés, forts et prêts à la lutte. C'est ce stimulant qui explique le développement brillant et continu des civilisations française et allemande, les deux plus grandes de l'Europe. Notre entente avec la Yougoslavie? La Yougoslavie est un pays des plus sains. Le Régent Paul est anti-bolchéviste jusqu'à la moelle comme M. Stojadinovitch. Avec de pareils hommes d'Etat, il est facile de s'entendre et avec d'autres encore. Si l'Allemagne devient forte, nous aussi".